

Ni Félix Díaz ni Benito Juárez hijo

Lo que debe hacer el pueblo Oaxaqueño.

Es admirable el espíritu de solidaridad que anima á todos los funcionarios. Desde el Autócrata hasta el más vil gendarme un lazo fuerte une á todos los individuos que ejercen alguna autoridad. Los funcionarios se protegen entre sí, se encubren sus faltas ó sus crímenes, se toleran todas sus debilidades. Por eso el cuello de Bernardo Reyes se ha salvado del dogal; por eso el pecho de Mucio Martínez no ha recibido la caricia de cinco disparos justicieros; por eso la culpable cabeza de Lúbal no ha rodado sangrando; por eso Próspero Cahuanti puede libremente á la luz del sol dar rienda suelta á sus furros de troglodita.

Existe entre los funcionarios una mafia infame que los hace apretarse y formar un solo cuerpo contra el cual se estrella el derecho de los ciudadanos.

Todos los días llegan á la mesa del Autócrata quejas de distintos puntos de la República contra los funcionarios, y esas quejas son vistas con desprecio porque de ser atendidas todas las acusaciones, no habría presidios suficientes para albergar á la carroña que oprime y veja al pueblo.

Los Gobernadores, por su parte, muestran el mismo desprecio por los derechos lesionados. Los oaxaqueños elevan diariamente quejas y acusaciones contra los caciques, sin obtener de Emilio Pimentel otra cosa que el desprecio.

No hace mucho tiempo que una comisión compuesta de personas principales de Tonalá, Distrito de Huajuapam, llegó ante Pimentel con el objeto de ponerlo al corriente de la imposición que el Jefe Político Saavedra había hecho de un Presidente Municipal que no había sido el elegido por el pueblo. Pimentel no se dignó siquiera oír á la respetable comisión. Rebosando furor increpó á los ciudadanos de la siguiente manera: "sí, ya sé que los hombres honrados no pueden mezclarse con los bandidos; sé que todos ustedes son un hato de picaros y que el Sr. Saavedra es uno de los pocos hombres honrados que hay; ya sé que ustedes son hombres nocivos y peligrosos bandidos; ya tengo nota de ello y pueden ustedes marcharse, hatajo de pillos!"

De este modo se hace justicia en nuestra infortunada Patria.

Protegidas por Pimentel, las autoridades bandoleras no conocen freno ni límite en sus demanías. Ya conocen nuestros lectoal Comandante de Policía de Oaxaca, Daniel Santibáñez. Este individuo debe su empleo de Policía á su pasado cenagoso. Está demostrado que para ser autoridad es preciso haberse rebelado más de una vez contra la ley penal. Santibáñez era en 1897 Capitán del 28º Batallón que guarnecía la Plaza de Veracruz. Desempeñando ese puesto, se marchó con la caja del dinero de su Compañía, por lo que se le siguió proceso siendo dado de baja por indigno de pertenecer al Ejército. Tan escabrosa historia sedujo á Pimentel, quien lo ha convertido en gran señor.

La policía recibe un tratamiento brutal por parte de Santibáñez y del bandolero Tirso Inurreta, quienes imponen á los desgraciados gendarmes arrestos injustificados para apropiarse de sus sueldos.

Por indicaciones de Pimentel fueron reclutados entre la gente más depravada, algunos individuos que ahora aparecen como miembros de la policía rural. Para capitanear esa horda. Luis Mario Saavedra, el Secretario Particular de Pimentel, recomendó á un tal Mata, exquisito rufián que con su gavilla atropella á las dersonas honradas, roba, viola á indefensas mujeres, sin

sufrir jamás el más leve castigo.

El 11 de este mes, el Señor Samuel Bermúdez fué villanamente golpeado por la gavilla que capitanea Mata, porque dicho señor se negó á dar dinero á esos bandoleros para tamar aguardiente. Después del atentado fué remitido el Sr. Bermúdez á la 2ª Comisaría en calidad de detenido.

En Mayo del año pasado fué destituido de la Jefatura Política de Pochutla Manuel Esperón y de la Flor, por varios robos que consumió en fondos de los Ayuntamientos del Distrito. Esperón y de la Flor se marchó para México en busca de su esposa, con quien regresó á Oaxaca, donde la diplomática señora solicitó una audiencia del beato Gobernador que la concedió en el acto, y después de dos horas de conferencia salió ella de las habitaciones del sátrapa con el nombramiento de Esperón reponiéndolo en su su empleo. Desde entonces este amable esposo pisotea la ley, insulta á la sociedad y saquea al pueblo bajo el amparo de Pimentel.

Francisco Martínez, más conocido por el apodo de "Tequila," fué alguna vez Secretario de Esperón y de la Flor. Hoy es solo su rufián.

Este individuo que no puede tolerar á las personas honradas, denunció al Sr. Francisco Feria, apreciable liberal, como Corresponsal de nuestro periódico. El Sr. Feria jamás nos ha proporcionado dato alguno de Pochutla, pero como es hombre honrado y la honradez es considerada como delito por nuestros funcionarios, dicho señor ha sufrido un arresto, una multa de cincuenta pesos que se apropió de la Flor, y se pretendió obligarlo á barrer las calles para humillarlo.

Francisco Martínez ha cometido infinidad de delitos que han quedado perdonados en atención á que proporciona á de la Flor repugnantes placeres. A un pobre hombre llamado Porfirio Pérez, lo hirió de gravedad el rufián de la Flor. A Carmen Flores le reventó un ojo de un puntapié. De la Flor es socio de Martínez; hace poco entre los dos despojaron al pueblo de Colotepec de la suma de cuatro mil pesos.

El Juzgado del Registro Civil de Pochutla está desempeñado por un ebrio consuetudinario que no atiende al público; pero que está protegido por de la Flor en virtud de que la hija del Juez ejerce poderosa influencia en el ánimo del Jefe Político.

Pedro Ziga, (a) Tuxta, Presidente Municipal de Pochutla, no disimula el odio que tiene á nuestro periódico. Ese individuo tiene dos causas pendientes: una por profanación de sepulcros y otra por robo de ganado. Por ratero fué expulsado de la Empresa Lanchos, de Puerto Angel, donde servía, y actualmente está obligando al vecindario de Pochutla á que cada habitante le entregue diez pesos para pagar seis mil al Jefe Político por cierto deslinde que se dice va á hacer. En el fondo no se trata más que de una grosera estafa. El ciudadano que se rehusa á ser robado es consignado por Esperón y de la Flor al servicio de las armas acusado de trastornador del orden público.

Pimentel hace buenos negocios con Esperón y de la Flor. Los inmensos terrenos de la Compañía Halferra de Huatulco que están intervenidos por el Fisco, van á ser rematados *sotto voce* deorden de Pimentel, con el perverso fin de que el remate fin que Esperón y repartirse después el botín entre ambos funcionarios.

El pueblo oaxaqueño no debe permitir tanta humillación. El vandalismo entronizado debe tener su castigo, y el mejor casti-

go lo recibirá cuando los dignos hijos del Estado ejerciten sus derechos en los próximos comicios.

Pimentel no se ha conformado con enriquecerse él solo. Rodeado de delinquentes investidos de autoridad, ha permitido que todos hinchen sus bolsillos con el dinero del pueblo y ha permitido el saqueo en todos los Distritos del Estado: también se ha derramado sangre. No en uno, sino en varios de los números de nuestro periódico hemos dado á conocer casos de asesinato cometidos por los encargados de velar por la sociedad y de ampararla.

El pueblo debe irse poniendo de acuerdo en la elección de su candidato para Gobernador del Estado. Debe tener en cuenta lo que repetidas veces hemos dicho: no hay que buscar al candidato entre los hombres que de algún modo están ligados con la actual administración. Hay que buscarlo entre la masa de ciudadanos independientes que por saber trabajar y obtener un pan honrado, no necesitan de empleo del Gobierno para poder vivir.

Ya hemos dicho que sería lamentable que el pueblo oaxaqueño volviera á extraviarse postulando á eunucos como Félix Díaz cuyo parentesco con el Dictador bastaría para ser desechado como candidato, si no concurrían en él circunstancias que ante un criterio verdaderamente honrado lo inhabilitan para ser la bandera de un pueblo viril. Félix Díaz no supo portarse con dignidad en la pasada lucha; fué cobarde y renunció á su candidatura, acto que constituye el ultraje más sangriento que pueda inferirse á un pueblo.

Algunos eunucos, entre los que se encuentran Fidencio Hernández y Guillermo Meixueiro, individuos que se fingen amigos de Pimentel, están trabajando por presentar como candidato al Gobierno del Estado, á Benito Juárez hijo. Benito Juárez hijo no tiene mérito alguno que lo haga acreedor á tan gran distinción. Benito Juárez hijo no heredó las virtudes democráticas de su ilustre padre el inmortal Benemérito de América. Benito Juárez hijo es Diputado bajo el Gobierno del hombre que se rebeló contra su padre. Benito Juárez hijo no ha tenido empacho en servir á Porfirio Díaz, esto es, al rebelde de la Noria, al hombre que lanzó contra el inmortal indio de Guetlatoo los ultrajes más amargos.

¿Va el pueblo oaxaqueño á postular á un hombre débil como Benito Juárez hijo que no tiene fuerza para defender la santa obra de su padre tan humillada por el Dictador? ¿Volverá á extraviarse el pueblo oaxaqueño postulando á un hombre que como Félix Díaz no es más que un instrumento que asalaría el Autócrata?

Ni Benito Juárez hijo, ni Félix Díaz, ni ningún otro individuo ligado con la administración de Porfirio Díaz pueden ser buenos Gobernadores capaces de salvar al pueblo de la miseria y de la abyección. Todos acatarían solícitos las consignas del Tirano; todos seguirían oprimiendo y embuteciendo al pueblo, pues no podrían elevarlo y dignificarlo por oponerse á ello la tiranía del Centro.

Esperamos que el pueblo oaxaqueño reflexionará antes de dar un paso en la elección de su candidato.

Notas interesantes.

—En Chino, Cal. U. S. A. quedó solemnemente instalado el "Club Político Constitucional Mexicano," con la siguiente Junta Directiva: Presidente, Sr. Salvador Medrano; Vicepresidente, Sr. Antonio Samaniego; Secretario, Sr. Adolfo Villalobos; Pro-Secretario, Sr. Arturo Castellano; Tesorero, Sr. Hilario Castruita.

Nuestros lectores recordarán que el Sr. Medrano dirigió una Convocatoria á los mexicanos que viven en este país, invitándolos á organi-

zarse en Clubs, para combatir la odiosa Dictadura que pesa sobre la Patria. Los esfuerzos de este patriota no han sido estériles, pues muchos mexicanos ha habido ya que contestaron á su llamamiento. En el próximo número nos ocuparemos de estos trabajos, que tanto significan para la causa de la libertad.

—En Saltillo, Coah, reaparecerá próximamente el importante semanario "La Voz de Juárez," bajo la dirección del conocido opositor Sr. Paulino Martínez.

—En Tucson, Ariz, U. S. A. ha reaparecido "El Defensor del Pueblo," periódico liberal del apreciable escritor independiente Sr. Manuel M. Hugtes. Lo felicitamos.

—En la ciudad de México ha comenzado á ver la luz pública el semanario independiente "El Caucho Libre," bajo la dirección de la Sra. Carlota Antuna de Borrego. Deseamos á la estimable dama el mejor éxito en sus interesantes labores periodísticas.

—En el próximo número haremos consideraciones importantes sobre la cuestión electoral en Yucatán.

—En Milano, Tex, y Long Beach, Cal, se preparan los patriotas mexicanos á celebrar brillantemente el glorioso 5 de Mayo. Es digna de aplauso la conducta de esos buenos hijos de México.

Un anti-reyista asesinado

La política de inmoral protección que Porfirio Díaz ha venido ejerciendo á favor de quienes colaboran con él en la odiosa tarea de oprimir á la Patria, esa política bastarda que otorga fuero de impunidad á todos los que desempeñan cargos públicos, exitando en ellos, por lo mismo, viles y bajas pasiones, ha causado en las esferas oficiales la más desenfrenada corrupción.

Los empleados del Gobierno que debieran ser dechados de honradez, confiados en que bajo el actual régimen les es permitido evadir la acción de la justicia, son los primeros en escandalizar á la sociedad con la comisión de frecuentes atentados á la Ley.

De la hampa que se ha deshonrado sirviendo al tirano Díaz, quizá los mas empecinados en el delito, los que más contingente prestan á la criminalidad, son los individuos pertenecientes á la Policía, generalmente reclutados entre las clases más degradadas del pueblo. Lo mismo en la capital de la República que en el más apartado villorrio, la Gendarmería merece censuras y despierta antipatías profundas por los desmanes y actos punibles que comete al amparo de una Dictadura por todos motivos execrable.

Aún viven el recuerdo indignado del pueblo, el horrible asesinato de Arnulfo Arroyo, perpetrado por agentes de la Policía de la ciudad de México; y en cada Estado, en cada ciudad, en cada rancharía, esa institución que debía ser garantía de orden y seguridad, ha escrito inborrables páginas de sangre y de oprobio.

En Monterrey, la capital del Estado que se asfixia bajo la presión brutal de Bernardo Reyes, un crimen más se ha registrado en la historia tenebrosa de la Policía que se manchó con los asesinatos del 2 de Abril de 1903.

El gendarme Aurelio Palacios asesinó con extremada alevosía al viril anti-reyista Sr. Ramón R. Segura, la tarde del Lunes 17 del actual.

El Sr. Segura se encontraba en una cantina situada en el "Puente de San Luisito" platicando en voz alta con D. Manuel Gutiérrez, cuando fué interpelado por el gendarme Palacios que en términos injuriantes y soeces quiso imponerle silencio.

El injuriado contestó con altivez, por lo que Palacios pretendió golpearlo, viéndose entonces el Sr. Segura en el trance de sacar su pistola para defenderse. El cobarde Palacios ante la actitud resulte de su contrincante se humilló y abandonó la cantina.

Poco después, el Sr. Segura, confiado en que el incidente había terminado por completo, salió de la cantina por una puerta que comunica al andador del puente. Palacios que lo esperaba en acecho, se dirigió á su encuentro y le disparó intempestivamente dos balazos mortales: uno en la frente y el otro en el pecho.

Transcurridos algunos minutos se reunió en el lugar de los acontecimientos un gran grupo del pueblo, que protestaba contra el asesino; grupo que fué brutalmente atropellado y disuelto por un pelotón de gendarmes comandados por el Mayor Vargas Huerta.

Graves sospechas se tienen de que este asesinato haya sido inspirado por odios de partido. El Sr Ramón R. Segura fué uno de los buenos nuevoleonenses que lucharon con bizarría y lealtad contra la reelección de Bernardo Reyes, en la última campaña electoral.

Nada difícil es que el esbirro Palacios recibiera la consigna de provocar y matar por cualquier fútil pretexto al honrado opositor señor Segura.

Si tal aconteció, el verdadero móvil de este crimen será ocultado en los Tribunales; pues bien sabido es que la prostituida Judicatura de Nuevo León obedece ciegameente las instrucciones del fatídico Bernardo Reyes.

Pruebas de la culpabilidad DE BERNARDO REYES

(Continúa.)

Como ocho ó diez minutos después, hallándose junto al cadaver de Ernesto Galván, cuatro hermanos de éste, se acercó un Capitán 2do. del 12º de Caballería, y fijándose en la herida del escoto, dijo: "son unos miserables estos desgraciados; estos hombres han sido asesinados por el Gobierno; pero ya verán ustedes lo que le sucede al que ordenó esto; lo siento mucho, amigos, hasta después."

Los hermanos del occiso renunciaron al día siguiente el empleo que desempeñaban en la Secretaría del Gobierno, desde hacía más de diez años, por creer indigno y humillante servir bajo las órdenes de quien ha mandado asesinar á su hermano.

A dos extranjeros que al acercarse la procesión á la Plaza de Zaragoza, colocaban, en el lugar más á propósito, sus aparatos para tomar fotografías del acto que iba á verificarse, la policía les intimó que, por ORDEN SUPERIOR, se retiraran con sus aparatos y se abstuvieran de tomar ninguna fotografía.

Nos abstenernos de dar los nombres de los extranjeros, por no dar lugar a que se repita el caso del alemán Behn, á quien sus compatriotas, y su ministro INCAPIRE, fueron los primeros en abandonar.

A la hora de los balazos en el Palacio Municipal, la casa del General Reyes se hallaba resguardada por un piquete de Rurales, por la parte de atrás, y por la de adelante, por cerca de trescientos rancheros, de a caballo y de á pie, que fueron traídos de los ranchos y haciendas de los alrededores de Monterrey, ganando dos pesos diarios, y que fueron los mismos de la manifestación EXPONTANEA de por la mañana en honor del que los hizo venir. Cuando Reyes vio que el pueblo se había retirado ya, dejando EN EL CAMPO á sus compañeros muertos, dispuso que dichos alquiados se dirigieran al centro de la ciudad, y así lo hicieron, disper-

Regeneración

April 29 th 1905

Subscription rates:

Per annum . . . \$ 2. 00 gold.
Per 6 months . . . 1. 10 "

Director y Proprietario: RICARDO FLORES MAGON.

CONDICIONES:

"REGENERACION" Se publica los sábados. El número suelto vale cinco centavos oro en los Estados Unidos del Norte y diez centavos plata en la República Mexicana.

Los precios de suscripción son como sigue:
En los Estados Unidos del Norte por un semestre, pago adelantado . . . \$ 1. 10 oro.
Por un año, pago adelantado . . . 2. 00 oro

En la República Mexicana por un semestre, pago adelantado . . . \$ 2. 40 plata.
Por un año, pago adelantado . . . 4. 50
El ciento de estampillas vale para los Agentes:
En la República Mexicana . . . \$ 7. 00 plata.
En los Estados Unidos del Norte . . . 3. 00 oro.

Los envíos de dinero pueden hacerse por Giro Postal Internacional, por Express, en Billetes de Banco ó en Timbres Postales.

NOTA. Estos precios se aplican á las personas que mandan pagar directamente las suscripciones sin necesidad de cobrarlas.

A las personas á quienes enviemos nuestro periódico y no manden pagar, se les cargará un veinte por ciento sobre los precios arriba expresados.

Para todo asunto dirigirse al Director.

sándose en la Plaza de Zaragoza; pero no es cierto, como lo dijeron los pasquines reyistas, que se hayan disuelto, dichos MANIFESTANTES EXPONTANOS, inmediatamente después de su recompensada demostración de afecto.

Desde que la Gran Convención entró a la calle de Zaragoza, distante aún tres cuadras del lugar donde se le esperaba, EL GOBERNADOR ESTUVO EN CONTINUA Y ACTIVISIMA COMUNICACION CON EL ALCALDE Iro, por medio de los hijos de José María Vargas, policías secretos, quienes constantemente estuvieron corriendo á todo galope, á caballo, el trayecto entre el Cuartel General y el Palacio Municipal, de este á aquel y de allá á acá, LLEVANDO ORDENES DEL GOBERNADOR y trayendo á éste informes acerca de lo que estaba sucediendo.

Si esta no es la prueba patente de culpabilidad personal de Reyes y de su intervención directa y decisiva en el atentado y en todos sus detalles, no comprendemos qué extraña teoría jurídica haya hecho germinar la consigna en el débil cerebro de los miembros de la Sección Instructora, hasta el punto de inducirlos á lanzar la aseveración inconcebible de que, para probar el cuerpo del delito, para comenzar siquiera á vislumbrar la posible responsabilidad del delincuente Gobernador, era preciso, de todo punto preciso, exhibir ó encontrar LA ORDEN ESCRITA, DEBIDAMENTE LEGALIZADA Y AUTORIZADA, por la cual Reyes hubiese dispuesto la comisión de los asesinatos, ordenado el asalto á la Convención y mandado que la fusilería hiciese su obra de destrucción y de sangre.

Como si los Señores miembros de la Convención, como si los Señores Diputados, como si los Magistrados de la Corte recibieran por escrito y con el sello de la Presidencia, la consigna deshonrosa, sin la cual no se mueven. Como si el juez que se deja cohechar, extendiese recibo por la cantidad en que se vende; como si el criminal no tuviese precisamente la tendencia de no dejar ninguna huella, ningún comprobante de su crimen.

¡Valiente justicia sería la que hiciesen los miembros de la Sección, si con ese criterio se pusieran á desempeñar un juzgado penal donde tuviesen que desentrañar crímenes tenebrosos y dramas perdidos en el misterio!

Continuará

Lease "Regeneración."

¡Libros! ¡Libros! Historia, Política y Literatura.

OBRAS COMPLETAS de MELCHOR OCAMPO: Tomo I. "Polémicas Religiosas." Prólogo: «El Apostol y su Credo.» por el Lic. F. Romero, ex-diputado al Congreso Constituyente. . . . \$1.00.
Tomo II. "Escritos Políticos" la República, la Constitución de 1857 y la Reforma, Geografía y retrato del autor. . . . \$1.50.
Tomo III. "Letras y Ciencias." Prólogo del Dr. Parra, sabio filósofo, y un capítulo "En Peregrinación de Pomeca á Tepeji del Río," lugar el primero donde fué aprehendido el Reformador y el segundo en el que lo sacrificó el Clero \$1.50. EXPOSICIONES: Como se Gobierna. por Benito Juárez, Benemérito de las Américas. retrato del autor. . . . \$1.50.
EL SEÑOR GOBERNADOR: novela política satírica por San Juan, \$0.75.
DE LOS DAÑOS DEL JUEGO: Libro moral y filosófico, por Cuidid, \$0.75. ULTIMAS HORAS DEL IMPERIO. (Los traidores de los Caidos-res), por el General Ramirez de Arellano. Jefe de la artillería Imperial en el sitio de Querétaro \$1.50. EPISODIOS HISTORICOS MILITARES, (Historia anecdótica de México durante el Siglo XIX), por el Coronel Ibarra, \$1.00. LA MONARQUIA EN MEXICO: Iturbide y Maximiliano, por S. M. Hidalgo, de la Comisión Imperial Mexicana en Miramar, ex-Ministro de México en varias Cortes de Europa y amigo íntimo de Napoleón III, Maximiliano, Carlota, la emperatriz Eugenia, y Pio IX, \$1.50. EL IMPERIO Y LOS IMPERIALES: por el general Leonardo Márquez, lugarteniente d Imperio ("El Tigre de Tacubaya") retrato del autor con auténticos. . . \$1.50. SUENO DE IMPERIO: La verdad de la Expedición á México, según documentos inéditos de Lomet, pagador en Jefe de Cuerpo Expedicionario francés, \$1.50. Estos precios son en moneda mexicana que equivale á la mitad de la norteamericana. Para pedidos: LIBRERIA de MONTE RO HERRERO Y Cia. -México.-Calle del 5 de Mayo núm. 4.